



Grandes colas tuvieron lugar en la feria llevada a cabo por la empresa de Comercio en el municipio de Candelaria, el día 24 de julio, donde se vendieron mochilas de confección industrial con mala calidad a un precio de 40 cup. Muchos de ellos expresaron “era lo mas barato que había”.



Mal servicio eléctrico, provoca roturas en equipos.

Mas de veinte viviendas son afectadas, debido a los cortocircuitos provocados por el mal estado del cableado eléctrico.

Pág.» 9



Restablecen ómnibus en Jejenes.

Agradecidos pobladores de la localidad de Chincha Coja, por contar con un nuevo ómnibus Diana para la transportación de pasajeros.

Pág.» 8

Titulares



Adulto mayor se cae en un hueco de la calle.

Producto al mal estado en la calle un anciano fue trasladado a una unidad medica , para ser socorrido debido a las heridas sufridas.

Pág.» 6



Demoran los servicios en las TRD.

Protestan personas ante abandono de la dependiente de comercio de su puesto de trabajo, en horario laboral.

Pág.» 6



Deficiente servicio en Club de Computación.

Falta de un equipo de aire acondicionado, provoca molestia a la población que acude a la sala de navegación Nauta.

Pág.» 7



Sometidos a maltratos y atropellos

Por: Rosa F. González
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Quince trabajadores del sector privado, pertenecientes a una brigada de construcción, son afectados, debido al incumplimiento del pago salarial, producto al retraso de la entrega del cheque desde hace dos meses por la dirección de Salud Pública en la provincia.

El Mulato, quien se desempeña como pintor, en una brigada de siete trabajadores contratados, y dirigida por Juan Portales, refiere que desde hace dos meses comenzó a trabajar en la reparación de varios consultorios médicos

aseguró que ya la reparación del centro de salud estaba recibiendo los últimos retoques de pintura para dar por concluida la obra y no han recibido el pago.

Lito, jefe de turno en el dispensario, nos hizo saber que el sectorial de salud pública, aprobó un presupuesto consistente en 15000 MN para la reparación de la unidad médica.

Otro trabajador que se desempeña como albañil que prefirió el anonimato, dijo haber recibido 1000 MN, y aseguró que cada vez que le reclaman al



Foto: ICLEP

Policlínico Dispensario de Toledo.

de familia, (28, 29, 16) y en el policlínico Adrián Sansaricq del municipio cabecera, alegando que Juan dijo que le pagaría 5500 MN y solo ha recibido 2000 MN por todas las obras antes mencionadas y culminadas. Al momento de esta publicación se encontraba laborando en el policlínico Dispensario de Toledo, ubicado en la calle 50 B en el reparto de igual nombre, el mismo

jefe este les dice que la dirección de salud no ha hecho el cheque y que los directivos son los que han incumplido.

Ya estoy cansado de callarme los descaros y las faltas de respeto de los dirigentes de este pueblo, a mi hay que pagarme lo que me deben, porque lo gane con el sudor de mi frente, esto es un atropello, concluyó la propia fuente.



Aguas negras

Por: Yoarielis Centelles
Periodista Ciudadano

San Cristóbal, Artemisa, tres reuniones de rendición de cuentas ante la delegada Margarita Soroa, quien aseguró en reiteradas ocasiones que se le daría solución al problema en un mínimo tiempo. Cabe resaltar que el corto período se ha extendido hasta convertirse en una infinita espera que ya supera los

San Cristóbal, Artemisa, tres reuniones de rendición de cuentas ante la delegada Margarita Soroa, quien aseguró en reiteradas ocasiones que se le daría solución al problema en un mínimo tiempo. Cabe resaltar que el corto período se ha extendido hasta convertirse en una infinita espera que ya supera los



Foto: ICLEP

Vecindario afectado por esta situación

Según Osleidis Canto vecina afectada por la situación, el hecho viene ocurriendo desde hace más de un año, cuando un camión de carga pasada que transitaba por la calle provocó la rotura de la tubería maestra de agua, y esta comenzó a verter el líquido a varias cuadras de distancia hasta mezclarse con los desechos provenientes de una fosa.

Dichas aguas tienen un alcance de siete cuadras de distancia y afecta a unas veinte y dos viviendas enclavadas en la dirección correspondiente a la calle Maceo entre C y A. La situación se ha planteado en

doce meses, explicó Canto.

El ambiente que se respira en el interior de mi casa es insostenible, debo vivir con las puertas y ventanas cerradas por la fetidez y las moscas que penetran en la vivienda, además me he personado en las oficinas de los servicios comunales en seis ocasiones y no logro hacer contacto con el directivo de la empresa. Es una falta de conciencia con el pueblo, ahora van a esperar que alguien se enferme debido a la mala higiene que se proyecta en la barriada para entonces remendar con parches las decisiones no tomadas a tiempo, explicó Angelita Pérez víctima de la situación.



El menudo ya no es dinero

Por: Anairsis Gómez
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Dependiente de la guarapera perteneciente a la CCS Marcos Martí, se niega a aceptar el pago consistente en pesetas, alegando que el responsable del local orientó dicha medida. Ocasionalmente ocasionando molestias a los presentes, que intentaron consumir el guarapo.

El comercio se encuentra ubicado en la calle 52 entre 33 y 1 reparto centro. Donde el pasado dos de julio a las 12:33 pm la víctima Rolando Valdés se dirigió al punto de venta para comprar un vaso



Punto de venta de guarapo de caña.

sencillo de guarapo, y cuando se dispuso a efectuar el pago la dependiente llamada Miladis rechazó las cinco monedas (pesetas), alegando que no podía recibir este tipo de menudo por orden de la administradora.

El indignado señor le pidió que llamara a la directiva y está contradiciendo su comentario anterior, le dijo que no tenían administradora que eran atendidos por la cooperativa. Este insistió en pagar con las pesetas pues no tenía más dinero, pero Miladis lo volvió a rechazar y Martha Llanes presente en la guarapera decidió pagar por el guarapo para que el no se fuera sin tomar la bebida.

Es una falta de respeto y un descaro lo que ocurrió, que yo sepa las pesetas también son dinero, y todas las personas no tienen el mismo estatus económico, ni pueden andar con la cartera llena de billetes, además eso lo hizo para no pasar trabajo a la hora de cuadrar la caja, expresó Llanes.



Transporte público, un verdadero caos

Por: Yusdeny Carrillo
Cubano de a pie

San Cristóbal, Artemisa, (ICLEP). Afectaciones en el transporte público, afecta al 80 % de la población, debido a la insuficiente cantidad y calidad de los vehículos destinados a garantizar el servicio correspondiente, a la ruta comprendida entre la localidad de Modesto Serrano y el municipio cabecera.

Rolando Díaz refirió que el pasado 17 de julio se dirigió a la parada de ómnibus ubicada en el parque central de Modesto Serrano, con el objetivo de abordar la guagua más conocida por Diana que debía llegar al punto de recogida a las siete de la mañana, hecho que no ocurrió debido al retraso de la misma que superó las dos horas. La víctima dijo que debía trasladarse hacia el hospital Comandante Pinares, para acudir a un turno médico, y que no le quedó más opción que pagar una maquina a un precio de 25 cup para poder llegar al destino deseado.

Yuniesqui Negrin otro afectado, aseguro que esta situación viene ocurriendo desde finales del 2017 cuando cuatro de los

diez ómnibus diana existentes en el municipio se encuentran fuera de servicio debido a roturas técnicas y los restantes no dan abasto a la demanda poblacional. Resaltó además que los poblados más rurales solo cuentan con dos turnos al día



Colas tumultuarias en la parada de Modesto Serrano.

que cubren dos horarios solamente, (7:00 am y 4:00 pm). Para poder trasladarnos tenemos que acudir a otras formas de transportación y pagar precios escandalosos, los males del pueblo no les interesan a nadie, pero claro si los máximos dirigentes en el municipio tienen carros y motos para desplazarse libremente a cualquier lugar, mientras el pueblo vive en penurias y martirios, comentó Negrin.

CONOCE TUS DERECHOS

Carta de las Naciones Unidas

LA ASAMBLEA GENERAL

Composición

Artículo 13

1. La Asamblea General promoverá estudios y hará recomendaciones para los fines siguientes:
a) fomentar la cooperación internacional en el campo político e impulsar el desarrollo progresivo del derecho internacional

y su codificación;

b. fomentar la cooperación internacional en materias de carácter económico, social, cultural, educativo y sanitario y ayudar a hacer efectivos los derechos humanos y las libertades fundamentales de todos, sin hacer distinción por motivos de raza, sexo, idioma o religión.

2. Los demás poderes, responsabilidades y funciones de la Asamblea General con relación a los asuntos que se mencionan en el inciso b del párrafo 1 precedente quedan enumerados en los Capítulos IX y X.

PAISES RICOS VS. PAISES POBRES

Fuente: desconocida.

La diferencia entre los países pobres y los ricos no es la antigüedad del país.

Lo demuestran casos de países como India y Egipto, que tienen miles de años de antigüedad y son pobres. En cambio, Australia y Nueva Zelanda, que hace poco más de 150 años eran casi desconocidos, son hoy, sin embargo, países desarrollados y ricos.

La diferencia entre países pobres y ricos tampoco está en los recursos naturales con que cuentan, como es el caso de Japón que tiene un territorio muy pequeño del cual el 80% es montañoso y no apto para la agricultura y ganadería. Sin embargo, es una potencia económica mundial, pues su territorio es como una inmensa fábrica flotante que recibe materiales de todo el mundo y los exporta transformados, también a todo el mundo, logrando así su riqueza.

Por otro lado, tenemos una Suiza sin océano, pero tiene una de las flotas navieras más grandes del mundo; no tiene Cacao pero tiene el mejor chocolate del mundo; en sus pocos kilómetros cuadrados, pastorea y cultiva sólo cuatro meses al año, ya que el resto es invierno, pero tiene los productos lácteos de mejor calidad de toda Europa.

Al igual que Japón, no tiene recursos naturales, pero da y exporta servicios, con calidad difícilmente superable. Suiza es un país pequeño que ha vendido una imagen de seguridad, orden y trabajo, que lo han convertido en la caja fuerte del mundo.

Tampoco la inteligencia de las personas es la diferencia, como lo demuestran estudiantes de países pobres que emigran a los países ricos y logran resultados excelentes en su educación.

Otro ejemplo, son los ejecutivos de países ricos que visitan nuestras fábricas; al hablar con ellos nos damos cuenta de que no hay diferencia intelectual.

La ACTITUD de las personas es la diferencia. Al estudiar la conducta de las personas en los países ricos se descubre que la mayor parte de la población sigue las siguientes reglas (el orden podría ser discutido sanamente).

1. La Moral como principio básico.
2. El Orden y la Limpieza.
3. La Honradez.
4. La Puntualidad.
5. La Responsabilidad.
6. EL Deseo de superación.
7. El Respeto a la Ley y los Reglamentos (En un Estado de Derecho).
8. El Respeto por el derecho de los demás.
9. Su Amor al trabajo.
10. Su afán por el ahorro y la inversión. ¿Necesitamos más leyes? No, sería suficiente con cumplir y hacer cumplir estas 10 simples reglas.

Sería bueno que lo compartieras con otras personas para ver si poco a poco vamos cambiando.

¿No crees que ya es tiempo de revertir nuestra actitud? Coméntalo con tus amigos, enséñaselo a tus hijos, dale una copia a los maestros de tus hijos y recomiéndales discutirlo en clase. UN PAÍS SE CAMBIA CON LA ACTITUD DE LOS BUENOS CIUDADANOS.



¡LA REVOLUCIÓN NO SIRVE PA' NA!
¡CUBA QUIERE LIBERTAD!

EDICION DE JULIO / 2018



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).

Sociales:

feliz cumpleaños



El pasado 16 de julio el adolescente Reiner Lorenzo cumplió 17 años y lo celebró junto a sus amigos.



Aniley Hernández cumplió años el pasado 20 de julio, lo celebro con su familia y amigos pasando un feliz e inolvidable día.



El pequeño Carlitin arribó a sus primeros seis añitos de vida. Sus padres y abuelos le desearon lo mejor del mundo y mucha dicha.

SOBRE EL IDIOMA

Uso de la M. Siempre se escribe la m antes de b o p.

Ejemplo:

Ambición, lámpara, cambio, hombro, templo, vampiro, témpano, comprar, hambre, empezar, completar, amputar, ampliar, trampa, embarazo, limpiar, combo, campesino, campismo, acampar, campamento interrumpir, combinar, entre otros.

(Continuará)

Un espacio para la opinión sin censura

- Caro Benítez, expresó su agradecimiento con el medio de comunicación por la labor que realiza, ya que gracias al apoyo de los periodistas ella se siente escuchada y protegida de los atropellos.
- Yaritza Legra dijo que quisiera recibir todas las publicaciones del Majadero y de esta manera, informarse de lo que acontece entre la población.
- Yo creo que el boletín debe fortalecer mas el número de ejemplares que se les hace llegar al pueblo, porque no todas las personas logran leerlo.



Hueco provoca accidente

Por: Isnaily Blanco
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Hueco en la calle 56, provoca accidente a un señor de la tercera edad que transitaba por el lugar en horas de la tarde, provocándole lesiones en el rostro y en las extremidades inferiores.

El pasado 20 de julio a las 7:35 pm la víctima, Remberto Valdivia se dirigía a su casa ubicada en la calle 56 entre 27 y 29. El mismo refiere que acostumbra a caminar por un tramo de acera muy reducido en tamaño y lodoso por el agua que permanentemente se acumula en este, por lo que hay que tener mucho equilibrio para no caerse al suelo, todo esto para poder cruzar la calle que da acceso a su vivienda.

Según Valdivia producto a las características del lugar resbaló y fue a caer al hueco, dos vecinos que se encontraban cerca, Joel lázaro y Leonardo, lo socorrieron y lo llevaron al hospital, donde le suturaron

una herida en la ceja y dos en la rodilla derecha, también le fueron atendidas otras lesiones menores.

Hace veinte años que vivo en este lugar y siempre ha existido el mismo hueco, debido al paso de los años se ha vuelto más profundo y permanece lleno de agua. Este tema se ha planteado en todas las reuniones del CDR a lo largo de los años, pero los responsables no han hecho nada al respecto, dijo el afectado.

María Luisa residente en la zona expresó al medio, “que casos como este suceden a cada rato, varias personas de diferentes edades han sufrido caídas en este hueco, unas veces en bicicletas otras en moto o simplemente por sus propios pies. Los dirigentes de esta provincia van a esperar un suceso de mayor envergadura para entonces, comenzar hacer el trabajo que deben”.



Foto: ICLEP

Hueco donde ocurrió un accidente, ubicado en la calle



Mal servicio en la TRD

Por: Yosdanis Blanco
Periodista ciudadano

Artemisa, (ICLEP). Interrumpido por más de cuarenta minutos se vio el servicio de ajuares de casa, de la tienda recaudadora de divisas La Casa Sierra, debido a que la dependienta dejó su puesto de trabajo sin motivo alguno, afectando a nueve personas que esperaban por ser atendidos en este periodo de tiempo.

otros veinte minutos, Macías junto a Rosario Valdés y Manuel Salas quienes se sumaron a la espera volvieron a preguntarle al custodio si tenían que continuar esperando más tiempo y este en respuesta solo encogió los brazos.

El comercio se encuentra ubicado en la calle 33 entre 50 y 52, la misma cuenta con



Foto: ICLEP

Departamento de ajuares de casa y ropa interior.

Según Judith Macías el pasado 15 de julio a las 9:15 am acudió a la tienda para comprar varios productos entre estos una toalla y un mantel, una vez en el lugar se percató que la dependienta Maidelys Quintana no se encontraba en su puesto de venta y decidió esperar por el regreso de la misma. Después de veinte minutos de estancia la víctima se dirigió a Robertico custodio del comercio y le pregunto dónde se encontraba la empleada a lo que este respondió que vendría enseguida y que no sabía porque no estaba ahí. Transcurrido

dos pisos y un total de cuatro servicios, (perfumería, peletería, lencería y el infantil). La tienda es visitada por unas trecientas personas como promedio mínimo a diario.

Un trabajador del centro que prefirió el anonimato, comentó no es primera vez que ocurren sucesos como estos, donde el protagonismo se lo lleva Quintana en reiteradas ocasiones y muy a pesar de las quejas formuladas por los afectados, los máximos responsables no toman las medidas necesarias para eliminar el mal. Concluyó la fuente.



Sala de Computación sin climatización

Por: Marlen Hernández
Cubano de a Pie

Candelaria, Artemisa, (ICLEP). Pésimas condiciones de ventilación presenta el local que presta servicios de internet, en el Club de Computación, por falta de un equipo de aire acondicionado. Situación que causa molestias a la población que acude al centro en busca de un buen servicio.

El local cuenta con dos aires acondicionados repartidos en las dos salas con que cuenta el Club y una consola central que climatiza la recepción. El mismo se encuentra ubicado en la avenida 43 Godínez. Donde acuden diariamente treinta usuarios, según Ricardo jefe de turno " la situación viene ocurriendo desde el pasado mes de abril, cuando debido a un desperfecto técnico el aire acondicionado se rompió y desde entonces se

se le hace imposible lograr una buena concentración producto al calor desesperante que hay en el salón, debido a que los rayos del sol influyen directamente en la pared de un costado de dicha sala, provocando que las dos ventanas con que cuenta no puedan abrirse por lo molesto que resulta el resplandor que penetra en el interior del mismo.

Ernesto García padre de dos niños menores de edad, que acuden al lugar como parte de su entretenimiento vacacional, refirió que los infantes llegan a su casa con la cara roja y toda la ropa sudada, debido al calor que soportan cuando pasan jornadas de cuatro horas jugando en las máquinas. El mismo dijo sentirse preocupado ya que las



Sala de navegación de internet

espera que un técnico acuda a revisar el equipo para repararlo si es posible".

Mirian Gonzales víctima del mal servicio, argumentó que

altas temperaturas de los últimos tiempos y las características del lugar, pudieran influir de forma negativa en la salud de los niños.

Nacionales

¿Otra Ley Mordaza? Lo que se avecina para la prensa libre en Cuba

Un periodista del régimen pide sanciones para "colegas" que colaboren con "medios hostiles".

La solicitud del director de la Radio Provincial en Villa Clara de instaurar un "basamento legal" que posibilite sancionar a "colegas" colaboradores de los que definió como "medios



hostiles" es una muestra de lo que se avecina para el periodismo independiente en Cuba.

"Estos debates, estas discusiones en la Unión de Periodistas de Cuba, esta política de comunicación aprobada por el partido comunista, van a estar dirigidas a nosotros, los periodistas independientes, y a los medios independientes que están naciendo", dijo este miércoles a Radio Martí el periodista Maikel González Vivero.

Internacionales

Engaño macabro: la muerte de Hugo Chávez

El Capitán venezolano Leamsy Salazar, quien desertó a los Estados Unidos, confirmó que el Presidente Hugo Chávez murió en Cuba, a las 4 de la madrugada, el 28 de diciembre del 2012, de un paro respiratorio.

Todo el teatro de los gobiernos de la Habana y Caracas de que Chávez seguía vivo fue mentira, incluido el fraude de varias fotos donde presentaban al difunto, el 15 de febrero de 2013, "leyendo" el Grama, junto a sus dos hijas. Agrega González: "Dios tenga piedad del alma de Hugo Chávez, porque de su memoria tenemos el sagrado deber de juzgar, señalar y condenar, tenemos prohibido olvidar y tenemos miles de muertos que reclaman justicia.



Brasil confirma 677 casos de sarampión, todos importados de Venezuela

El Ministerio de Salud dijo este miércoles que Brasil tiene 677 casos confirmados de sarampión, todos ellos por dos brotes que llegaron a los estados de Roraima y Amazonas, provenientes de Venezuela.



EFE

Según la cartera de Salud, hasta el 17 de julio fueron confirmados 444 casos de sarampión en el Amazonas y 216 en Roraima y "todos están relacionados con

la importación". "Eso se comprobó por el genotipo del virus (D8) que fue identificado, que es el mismo que circula en Venezuela", señaló el Ministerio en un balance publicado en su portal.

(Tomado de www.iclep.org)



Restablecen servicio de transporte

Por: Yudania Pluma
Periodista Ciudadana

Candelaria, Artemisa, se satisfecha con el logro alcanzado, ya que ahora puede realizar varias actividades que se le dificultaban, como es viajar trece kilómetros hasta Candelaria para comprar los productos normados en la bodega, acudir al policlínico, a las tiendas o simplemente visitar a familia-



Foto: ICLEP

Ómnibus Diana, que presta servicio en el poblado de Chinchá Coja.

servicio de ómnibus en el res. poblado.

El pasado 14 de julio en la edición 76 del boletín se publicó la noticia bajo el título "Afectaciones en el servicio público" referente a la situación que presentaba el poblado campestre en cuanto a la falta de un ómnibus que cubriera la ruta Candelaria – Jejenes, con un horario 6:00 am a 5:00 pm, ya que el carro encargado de esto estaba roto desde el mes de marzo, situación que afectaba a 220 habitantes que tuvieron la necesidad de buscar vías alternativas y poco seguras para trasladarse hacia otros poblados.

Lazara Cordero refirió sentir-

Otra beneficiada resulto ser Adelfa Alfonso, quien padece de Asma bronquial y en reiteradas ocasiones tiene que acudir al policlínico para recibir la atención médica requerida. Yo me siento más tranquila porque ya sé que puedo contar con un transporte seguro cuando se me presente cualquier situación. Además me siento muy agradecida con el trabajo realizado por el colectivo del Majadero, ya que sin su ayuda no hubieran resuelto el problema, dicen que ese periódico es contrarrevolucionario pero les prestan más atención a ellos que a los problemas del pueblo, resaltó.



A donde vamos a parar

Por: Donel Baños
Cubano de a Pie

San Cristóbal, Artemisa. (ICLEP). Falta de medicamentos en la farmacia La Micro, del reparto Noel Caamaño, provoca insatisfacción en la población que acude a la unidad en busca de los fármacos prescritos por orden médica.

En la edición # 62 del pasado año se hizo alusión al flagelo que hoy continua afectando al municipio de manera ininterrumpida. Medicamentos como el Captopril, Enalapril, Clordiazepóxido, Dipirona, Metocarbamol, Ibuprofeno, Paracetamol, Loratadina, entre otros son los más demandados por la población.

Según Pedro González Díaz, diabético e Hipertenso, el pa-

son: (Guibenclamida, Enalapril e Hidroclorotiazida), para pensar su estado de salud. Cuando acudió a la farmacia a efectuar dicha compra se dirigió a la farmacéutica quien le explicó que la unidad no contaba con ninguno de los medicamentos prescrito por el galeno, la misma agregó que la situación viene ocurriendo desde hace dos años.

Eduardo Baños otro afectado refirió que hace cuatro meses acude a la farmacia para comprar las medicinas pero cuando entra el medicamento no viene completo, o simplemente no entra. El mismo comento que todos los meses adquiere la medicina en el mercado ne-



Farmacia La Micro del reparto Noel Caamaño.

sado 17 de julio acudió al médico de la familia llamado Alberto Izquierdo y este le prescribió un certificado médico para a través de un tarjetón realizar la compra de los medicamentos requeridos como

gro y a un alto precio que apenas puede darse el lujo de pagar, pues depende de una pensión de 200 pesos, que no cubre ni las necesidades mínimas.



Gran fraude es el sistema

Por: José Luis Abreu
Cubano de a pie

Desde el año 1962, el sistema político-económico de Cuba ha sido unipartidista y estatalista, identificado con el Marxismo-Leninismo. De hecho, la mayoría de los medios de producción están bajo el control directo del gobierno así como la fuerza de trabajo. El porcentaje de trabajadores empleados por el sector público cayó, de un 91% en 1981 a un 76% en el año 2000. Desde los 1990, aumentaron los empleos en el sector privado. Ya que este constituye una forma de pago más factible para enfrentarse a los desafíos del sistema de vida en la isla. Las inversiones del capital extranjero requieren la aprobación del gobierno. El 85,2% de las personas con edad laboral tienen nivel medio superior, y el 30% son profesionales y técnicos, de ellos el 61,3% son mujeres. A partir de junio de 2009, se permitió el pluriempleo para paliar la crisis económica y el envejecimiento poblacional. Lo que ha dado paso a una crisis mayor y lleva a la ruina a cualquier estado, la corrupción, permitida por el sistema a un inmenso grupo de dirigentes les permite permanecer en el poder por razones como estas, la economía del cubano no muestra un desarrollo y la crisis de cualquiera de estos se encuentra en penumbras los altos impuestos ligados a los precios existente en el 2018 en toda el país, abarcando todas sus esferas, hacen la vida del cubano mucho más miserable. A diario escuchamos frases como "están apretando, no damos más, nos están sacando el sumo como al limón", y esto es debido a los bajos salarios que no son mayores de los 20cuc o 500 MN el sector poblacional más vulnerable es el adulto mayor quienes dependen íntegramente de sus pensiones, y estas no superan los 300 cup, o 12 cuc, comparado con los precios en las tiendas recaudadoras de la divisa donde un litro de aceite cuesta 2cuc y un tubo de pasta 1.50 en monedas convertible y el jabón de baño es de 0.50 centavos, precio no acorde a la tasa salarial, podemos darnos cuenta de que el cubano no vive, sobrevive, mientras la mayor parte de la cúpula del gobierno rebotan sus bolsillo con el sudor ajeno.



Una joya que todos quieren tener

Por: Yoandris Aledo
Periodista Ciudadano

El poder contar con una vivienda, ha constituido siempre uno de los sueños más grandes del ser humano, esta es la prioridad número uno para poder formar una familia. Y no importa ya la edad para hacer valer el viejo refrán "Quien hijos quiere, casa quiere", todos añoran tener una.

En cualquier sitio fuera de nuestras fronteras, los jóvenes al cumplir los dieciocho años o más, deciden generalmente tomar las riendas de sus propios destinos, ya no bajo la tutela de sus progenitores, sino como choferes de sus vidas, y compran o rentan una vivienda con todas las de la ley.

En nuestro país, a pesar que se producen todos los materiales necesarios para la construcción de viviendas - aceros, cementos, pisos, arena, etc. -, no se prioriza el desarrollo urbanístico en este sector, que durante décadas ha privado el sueño de la mayoría, consecuencia esta que convirtió a nuestra nación en una de las más envejecidas, pues los jóvenes no quieren tener hijos.

Otro elemento significativo, lo es el hecho de que los especialistas de la isla, crecen horizontalmente, y no de forma vertical como debiera ser, teniendo en cuenta que Cuba es pequeña y estrecha, y necesita de sus tierras para la producción de alimentos.

En contraposición, el gobierno nunca ha dejado de priorizar a los militares, construyéndoles viviendas, acomodos y otros beneficios, quedando atrás el cubano de a pie, que realiza grandes sacrificios en la economía hogareña para ir soñando de pedacito en pedacito y poder un día dejar de vivir en una vieja choza, si lo logra, porque tener una casa en Cuba, es como poseer una joya de gran valor.

Dice un viejo refrán, "El que nace para el kilo, nunca llega a la peseta", en nuestro país es una gran verdad, téngase en cuenta que algo tan sencillo como una bicicleta no todos alcanzan tenerla en toda su vida, entonces ¿Cómo obtener una vivienda? si el gobierno no acomete en gran escala proyectos urbanísticos, solo migajas recibe el pueblo, motivos estos que fomentan la creación de los "Llega y pon", barrios marginales.



Pésimo servicio eléctrico

Por: Bárbara Caridad Victres
Cubano de a pie

San Cristóbal, Artemisa, (ICLEP). Vecinos del poblado La Coronela, no cuentan con un servicio eléctrico en óptimas condiciones que satisfaga las necesidades de los habitantes del lugar. Situación que ha generado roturas en los equipos electrodomésticos de estos.

Según cuenta Rafael Ramírez, dicha barriada se encuentra ubicada en la carretera central km 186, Santa Cruz de los Pinos y fue creada en los años 90, la misma cuenta con una veintena de casas que se ven afectadas por el mal estado que presentan los cables del tendido eléctrico, los transformadores

generadores de electricidad se encuentran a una distancia de un kilómetro con respecto al poblado, además de no contar con ninguna acometida, situación que ha contribuido a la quema de las maquinarias de varios refrigeradores y otros equipos. Como es el caso de Celedonio Castañeda a quien se le quemó la máquina del refrigerador debido a un cortocircuito en la cablería que conduce la corriente hacia su vivienda.

La situación ha sido tema de interés de los vecinos en las asambleas de rendición de cuentas y lo único que se dice en las reuniones, es que no hay recursos para este tipo de inversión por parte de la empresa eléctrica. Pero a pesar de las reiteradas exigencias de los mismos, encaminadas a lograr una solución favorable para todos, el delegado no ha hecho énfasis en resolver el problema y hasta la fecha no parece importarle concluyó la víctima.

Se vende un celular



Llamar al Teléfono: 56 01 3444
preguntar por Omar

Se vende una bicicleta



Llamar al móvil: 55017842
José Carlos Jaime

José Cuello vende dos motos eléctricas 0 km



Puedes encontrarlo en la calle 50 entre 1 y 3 reparto Toledo en Artemisa.

Dulceria Aduran

Buffet para bodas, quince, cumpleaños y otros.
Teléf.: 47357616



En venta un video juego marca Sony



Puedes dirigirte a la calle 25 entre 34 y 36, Artemisa
y preguntar por Yasmani Lara o llamar Teléfono: 47

Consejo de redacción

Director: Misleidy Sierra Hernández Redactor: Arodis Pelicé Martínez

Editor: Mabel Páez Díaz

Email de la sede : [Misleidy 1405@gmail.com](mailto:Misleidy1405@gmail.com), mabelgreeneyes@gmail.com

Teléf.Móvil: (+53) 54105070 , (+53) 58853968

Dirección de la sede: El vaquerito los Pinos S/N , Municipio , San Cristobal ,
Provincia Artemisa

Periodistas: Sunay Pozo, Yudania Pluma, Anaírsis Gómez, José Luis Abreu,
Isnaily Blanco, Yoarielis Centelles, Donel Baños, Marlen Hernández , Rosa F.
González , Sunay Pozo , Yusdeny Carrillo, Yoandris Aledo

Dirección ejecutiva en Cuba Teléfono

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo 54559398

Drt. administrativo y de M+E: Alberto Castaño Echenique

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández Hernández 54843711

Dirección general en E.U

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: institucubano@gmail.com

LA INJUSTICIA RECLAMA JUSTICIA



CARLOS A. COSTA



MARIO M. DE LA PEÑA



Mártires del
24 de Febrero, 1996



PABLO MORALES



ARMANDO ALEJANDRE, Jr.